

## Una nueva jornada de tranquilidad en los frentes, en donde solo hubo ligeros tiroteos y cañoneos

En el frente de Porcuna se recogieron varios muertos y caretas antigases como consecuencia del combate librado el día anterior.-Otras interesantes informaciones

### Cuartel General del Generalísimo

#### Boletín de información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 13 de agosto de 1937. Ligeros tiroteos y cañoneos en algunos frentes.

En el de Porcuna, como consecuencia del combate de ayer se han recogido hoy, otros diez y seis muertos del enemigo y varias caretas antigases.

Salamanca, 13 agosto de 1937.--II Año Triunfal.

De Orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor Francisco Martín Moreno.-Rubricado

## La vida en Santander rojo

SOLO SE PUBLICA UN PERIODICO. - LECHE Y CARNE UNICAMENTE SE EXPIDEN CON RECETA DE MEDICO. - ENORME ABUNDANCIA DE DINERO QUE NO SIRVE PARA NADA. - EPISODIO DRAMATICO

La carestía del papel ha obligado a suspender la publicación de todos los periódicos que aparecían en la capital de la Montaña, y que desde el 18 de julio estaban intervenidos por el Frente Popular. En su lugar ha salido un único diario, titulado "República", de pequeño formato y que redactan los periodistas huidos de Bilbao con la ayuda de algún colega santanderino. Y como no se recibe prensa de otras capitales, la citada hoja es el único pasto del público, ávido de conocer noticias. Es la radio la que hace el gasto, pues aún quedan algunos aparatos en poder de personas que simpatizan con el Movimiento Nacional, y que oyen a Queipo y Salamanca, y se encargan de transmitir luego las noticias a sus conocidos. Al principio, esta captación de "ondas faciosas" se hacía con riesgo de la vida o, por lo menos, de la libertad, pero ya se ha ido perdiendo el miedo, y puede hacerse casi impunemente. A falta de fuentes serias de información, el rumor en sus formas más desahucadas y con tradiciones de coacciones y de deslinde de valor, según la ideología de las personas o la calidad de los bulos que se propagan. El problema de la alimentación ha pasado por diversas fases, todas angustiosas, con leve mejoría en determinados momentos—cuando arribaba algún barco inglés o ruso que lograba burlar el bloqueo—para recaer enseguida en la penuria más espantosa. Hace unos meses, la base de la alimentación la constituían nabos cocidos y remolacha, que los

privilegiados que tenían azúcar espolvoreaban con ella y comían de postre. Lo que más ha abundado ha sido el arroz, que ahora escasea también, y la leche condensada, por los enormes "stocks" de las fábricas de la provincia, "stocks" que se han ido agotando en el curso de los doce largos meses de guerra. También se comían arroz cocido salado, precedentes de las existencias de las fábricas. Leche fresca se da sólo (así como la carne) con receta de médico. La enorme riqueza ganada de la provincia ha quedado destruida casi por completo. También falta el carbón por estar paralizados las minas de Asturias y, a causa de ello, ha tenido que dejar de trabajar la fábrica de gas. Esta carestía del carbón dificulta enormemente las escasas comunicaciones ferroviarias que aún se conservan—la línea de Asturias y la del Norte hasta Reinosa y la de Bilbao hasta Treto. Basta decir que la familia que nos da estos informes tuvo que ir a embarcar en Rivasdeella, pues el fuerte bloqueo impedía la salida de todo buque de Santander, y en el viaje hasta la villa asturiana, invirtió el tren cerca de doce horas! También ha llegado a agotarse casi la gasolina. A poco que durase esta situación, se carecería por completo, de todo medio de transporte mecánico. El pan falta semanas enteras. Cuando se reparte, es una masa nauseabunda y negra, racionada hasta un punto inverosímil. La ración asignada a cada familia para un día, la consumen los niños a primera hora, y se quedan con hambre. Tampoco hay vino. En los cafés se ha servido hasta ahora cerveza por último recurso, que ha dado orden de que la poca que se produce, se destine íntegramente a los milicianos del frente. También se servía, en lugar de café, una mezcla de brevas indefinibles, que había que tomar sin azúcar. Lo que abunda es el dinero. Dinero de los más pintorescos y extraños cuños. Billetes del gobierno de Euzkadi y moneda fraccionaria de igual procedencia. "Belarminos" de Asturias y, finalmente, papel emitido por los responsables de Santander. Este dinero se prodiga a montones, en pagas de milicianos, en jornales, a volar, sin tasa alguna. Pero como todos saben que muy pronto carecerá de valor, el que lo tiene se apresura a gastarlo en los objetos más superfluos. Los milicianos en tran en un estanco y piden cigarrillos habanos. —"¿De qué precio?—les pregunta la estancuera. —"¿De los más caros que en gasí, le responden, y arrojan sobre el mostrador un fajo de papeles impresos. Igual hacen en las joyerías, donde las mujeres buscan las joyas de más valor. Se llevan todos los relojes, collares y sortijas que se pueden, sin embargo, negarse a venderlo. Así las tiendas presentan un aspecto desolador. Todos los escaparates y estanterías aparecen vacíos. Hay colas en todos los sitios donde se vende o se distribuye algo. Colas enormes que obligan a las mujeres a pasarse la noche en vela, a la intemperie. Muchas veces, cuando les llega el turno ya no queda nada que repartir. Hasta para mandar poner unas medias sueltas a las botas hay que hacer cola varios días, porque también escasean las pieles y curtidos. Todo esto crea en la gente un estado de inquietud y angustia indecible. Son muchas las personas que se han vuelto locas.

## La guerra en el mar ¡Buques a la vista!

El importante rotativo inglés "Daily Express" de fecha 20 del pasado mes de Julio, inserta una información enviada por su corresponsal, especial desde San Juan de Luz, de la que son los siguientes párrafos: "Los oficiales británicos encargados de la vigilancia de este litoral, dicen que el marino encargado de las señales a bordo del Crucero de Franco, "ALMIRANTE CERVERA", tiene que ser un Oficial de la Real Marina Inglesa, y que el artillero al frente de sus cañones debe ser un alemán". Después de esta rotunda afirmación, añade que el Oficial de un destructor le dijo textualmente: "La Flota Británica se sintió siempre orgullosa de sus señaleros y únicamente un Oficial inglés puede hablar tan rápidamente y tan claro con el Código de Banderas como lo hace el encargado de transmitir las comunicaciones del Comandante del "Cervera". Sus abreviaturas son idénticas a las nuestras, y pregunta y responde con tal velocidad, que aun para nuestros mejores "ases" de la Marina resulta difícil el poder seguirle. No emplea tan sólo el Código Internacional, sino que además usa el lenguaje claro y sobrio del marino inglés. Últimamente, ante una señal del "Royal Oak", contestó antes de que terminase la pregunta: "Está bien, conocemos nuestro oficio, ¡Muchas gracias!" -- dejándonos estupefactos, terminó el Oficial sonriéndose. Otro comentó que el tiro de las baterías del "Cervera" era tan perfecto, que sería difícil superarlo".

Agradecemos el indirecto elogio de los Oficiales de la Real Marina Inglesa, y decimos indirecto, porque no es a los marinos españoles a quienes creen capaces de igualar, y en ningún modo de superar, a los brillantes Oficiales de su Armada, ya que, con una dosis pequeña de lo que nosotros llamamos soberbia, llegan a afirmar que el marino encargado de las señales a bordo de nuestro glorioso Crucero "Almirante Cervera" tiene que ser inglés. Ni es inglés el encargado de las señales, ni alemán el director de tiro, ni en los buques de nuestra Armada Nacionalista existe ningún extranjero. Y esta afirmación -- podemos decir a esos Oficiales ingleses -- está avalada y sostenida por todos y cada uno de los hombres de honor que componen la Marina Nacional.

Extraño es, y muy extraño, que esos señores Oficiales pongan en duda la competencia de los marinos españoles. Jamás nosotros hemos dudado de la valía profesional de los ingleses, y no obstante, ahí está la Historia, que si la conociesen, no se atreverían, ciertamente, a lanzar tan ligero juicio. Las gloriosas tradiciones de la Marina Española, con su preciado bagaje de tantos y tantos hechos históricos, ilustres nombres y hazañas insuperables, para ser conservada y continuada no necesita la cooperación extranjera. Para esa labor de heroísmo se bastan y sobran los marinos españoles que, hogaño como antaño, sin ruidos, sin bombos, sin orgullo y sin soberbia, van escribiendo las páginas de la Historia en la oscuridad del deber, sino teatralismos, con el corazón y el patriotismo heredados de una raza que no muere.

Cuando se escriban los grandes hechos de este Movimiento Salvador y salga a la luz pública la labor callada, plena de abnegación y heroísmo, llevada a cabo por la Marina Nacional, podemos asegurar que asombrará al mundo. No sabemos qué dirán entonces esos Oficiales ingleses que tan ingenuamente se sienten admirados por un inteligente manejo de señales, del que sólo creen capaz a un compatriota suyo. Y tampoco sabemos qué dirán toda esa patulea de intelectuales de última hora que durante estos últimos años, al páiro de una situación, no sólo anárquica, sino carente en absoluto de idealismo, han venido difamando a una Marina que si hubiera sido tal como la describían a los ojos del profano lector, no hubiera sido capaz de forjar toda la grandeza de la actual epopeya marítima. UN MARINO ESPAÑOL

## ¡ESPAÑA LO NECESITA! ¡DIOS LO QUIERE!

¡LOS MARTIRES Y HEROES LO RECLAMAN Y EXIGEN DE LA MUJER ESPAÑOLA!

Por estos grandes amores RELIGION Y PATRIA, comprométeme seriamente a no permitir en ti misma ni en las que te rodean cuanto desdiga de la condición de mujer católica y española. Si te niegas, si vacilas, si transiges, serás responsable de no atraer los favores divinos, de retardar la tan deseada victoria y el establecimiento de la paz y el reinado de Cristo en España. ¡VIVA ESPAÑA! ¡ARRIBA ESPAÑA! (De Acción Católica).

## La odisea de un chófer de Sanidad Militar pasado a nuestras filas en Albarracín

Relata a sus padres y hermanos la hazaña en una carreta que les dirige desde Zaragoza. -Se trajo un magnífico auto ambulancia y diez milicianos rojos. -Un teniente que se negó a seguirle fué conducido como prisionero

Salamanca, 13. -- Entre los miles de milicianos evadidos de la zona roja en las últimas operaciones del sector de Albarracín, figuran notablemente, el chófer de las ambulancias marxistas de Sanidad Militar, José Sánchez González, natural de Cebreros (Ávila), que el día dos se pasó por Gea de Albarracín, trayéndose un magnífico auto ambulancia, convencido a diez milicianos más, y a un teniente que se opuso a seguirles, conduciéndole prisionero a Gea. El valiente soldado Sánchez González, describe así su odisea, en una sencilla carta, que desde Zaragoza, les dirige a sus padres y hermanos: "Supongo recibiréis un telegrama que puse en Teruel, anunciando mi llegada. Me pasó por Gea Albarracín con una ambulancia nueva y volví al campo rojo y traje un camión cisterna, por lo que el pueblo de Gea hervía de entusiasmo y luego le llevamos a Teruel, donde era conocido el caso y también hubo mucho entusiasmo. Somos más de quinientos los que nos hemos pasado en dos días. La odisea ha sido algo superior a mis fuerzas y solo Dios pudo hacer el milagro. El día primero de agosto, por la tarde, hicimos la retirada, obligándonos a replegarnos al cerro más alto de Cabeza de la Parra (nos armaron a los de Sanidad) por donde no había ni medio metro que no cruzase una bala. Por fin llegó la noche y acordaron romper el cerco para salir, obligándonos con pistola en mano, ir hacia Bezas e intentar la salida. Cuando íbamos en fila, en silencio, hubo una pequeña alarma, la que aproveché para tirarme al suelo y a cinco pasos de ellos me escondí entre la maleza del monte. Con la respiración contenida vi pasar a todos y entonces me volví, hasta dominar la altura donde estuve oculto toda la noche con una sed horrible. En todo este tiempo formé el plan de evasión, tantas veces par mi soñado. Me encomendé a la Virgen Santísima de Valsordo, a San José, a San Pablo, y a Santiago. Les pedí inspiración y con una claridad asombrosa me fué anunciado, con tanta seguridad, que se fué de mí todo temor, y sonriendo, confiado y fortalecido, lo puse en ejecución. El plan había de ser volver a las posiciones donde estaba la ambulancia, hacer frenar a cualquier contingencia con la ayuda de Dios, que no me falló ni un momento, pues me puse a tres en el camino, dispuestos a evadirse y ayudarnos mutuamente. Al llegar a la ambulancia, en

## DOCUMENTOS ROJOS EN PODER DE LAS FUERZAS NACIONALES

Uno de carácter secreto hallado en nuestro avance por Albarracín (POR TELEGRAMA)

Salamanca, 13. -- En el avance por Albarracín, ha sido hallado un documento, que dice así: "Cuerpo de Ejército. Comisario Inspector. Secreto. Fortificaciones. -- Causa sonrojo que al año de guerra, no se haya sabido convencer a los soldados de la conveniencia que significa una buena fortificación de la que él es el más beneficiado. Una posición bien fortificada tiene una capacidad de resistencia, casi inexpugnable, ha

## LA VIGILANCIA DE LOS EXTRANJEROS QUE PRETENDEN VISITAR LA U. R. S. S.

El "Times" relata un caso curioso. - Un joven inglés después de estudiar el ruso, se le niega el visado de pasaporte (POR TELEGRAMA)

Londres, 13. -- Asegura el "Times" que no tiene límites la vigilancia de que son objeto los extranjeros que pretenden visitar la U. R. S. S. Como ejemplo cuenta el episodio siguiente: Deslumbrado por la propaganda del Intourist, un joven de Londres decidió hacer un viajeito al paraiso rojo, en vista de las ventajas que se le ofrecían. Para adquirir un pasaporte. Pero cayó en el error de declarar que conocía el idioma eslavo. Ante esto, los funcionarios rusos se negaron a concederle el visado reglamentario ante la estupefacción del muchacho. De nada valieron sus protestas, pues le contestaron que las autoridades de la U. R. S. S. nunca dan explicaciones, cuando niegan un visado en los pasaportes. Después se enteró que todo extranjero puede ir a Rusia con la única condición de no saber dicho idioma.

## Breve crónica de la situación militar

Después de varios días de partes oficiales muy cortos, el día ayer volvió a adquirir la extensión de los comunicados que encierran operaciones de importancia. Primeramente, tenemos que recoger un golpe de mano efectuado anteayer por nuestras tropas en el frente de Santander, consiguiendo rectificar nuestras líneas avanzadas y recogiendo varios muertos y bastantes armamentos y municiones. Estos golpes de mano, son operaciones de tanteo, que sirven para probar la resistencia enemiga y si andan abundantes de moral. Al realizarse estos ataques aislados, si se caen

prisioneros y cae algún herido en el campo, que una vez internado por nuestras ambulancias presta declaraciones interesantes respecto a la situación de la zona roja. Uno de los últimos prisioneros ha manifestado que la vida de Santander se encuentra totalmente desorganizada, y que, al escasez de viveres, debido al bloqueo de la escuadra nacionalista, es de verdadera alarma. A raíz de la caída de Bilbao la llegada de grandes masas de refugiados, a la capital montañesa, complicado, extraordinariamente su situación. Muchos de los cabeceles des aparecieron, y en la ciudad se formaron dos bandos, uno se llama partido redencionista, que estaba dirigido por el socialista Roberto Alvarez, y que era partidario de entregar la capital sin oponer resistencia, y el otro, estaba integrado por elementos anarcocomunistas que querían seguir luchando. Este partido fué apoyado por los mineros asturianos, ya que estos saben muy bien, que la rendición de Santander para ellos es una cuestión de vida o muerte. Bruno Alonso, decidió la cuestión, porque prometió enviar a Santander, una importante flota aérea, pero que no ha llegado en la cantidad ofrecida, ni mucho menos. (Pasa a la última página)

**Dr. CANO TORRES**  
PIEL, SIFILIS Y VENEREO  
Plaza de Africa, 12, pral. izqda  
Teléfono 547  
CONSULTAS DE 3 A 6 Y DE 8 A 6

MUJER ESPAÑOLA: La masonería lanza noticias falsas para dividir y vencer.

# Habla la jerarquía

Serán sordos de propia intención, serán ciegos porque cierran los ojos todos aquellos que se llamen católicos y no vean claramente la Verdad, y oigan la voz de la Justicia, que resplandece diáfana y vibra emocionada en el ya histórico documento dirigido por la Jerarquía de la Iglesia española a sus hermanos, los Obispos del mundo.

Son palabras de una serenidad que sólo es comprensible en quienes hicieron renuncia de todo lo que es halago o impulso terreno, y se les remonta el espíritu hasta la misma serenidad infinita; durante largo tiempo se han sentido vejados en sus personas, humillados en su autoridad; escarnecidos en sus santas creencias, y todo lo han soportado con olvido de sus sufrimientos, con ansias de paz sobre la tierra, aun para los hombres de mala voluntad.

Pero esto no bastaba a la vesania de los energúmenos directores de la chusma, ni a esta fiera salvaje que se desbordó rabiosa sobre todo lo bello, sobre todo lo santo y sobre todo lo justo; y como en los días primeros, la Iglesia de Dios tuvo que soportar el martirio en su carne, después de haberlo sufrido años y años, en su espíritu.

Ahora hablan los pastores de Cristo en tierras de España para que sepa el mundo la Verdad que, como suya, es única; y su voz tiene todavía temblores de emoción paternal para los que delinquieron. Allí, en la zona dominada por los varios gobiernos azafistas, han caído, mártires de su fe, sin temores ni dudas ante el fin espantoso, diecisiete prelados y más de quince mil religiosos. Allí se han arrasado los templos, se destruyeron las imágenes santas, de saquear los vasos sagrados y las vestiduras que ya eran mayor riqueza artística e histórica que material, se han convertido las fábricas desoladas en lugares de inmundos placeres.

Con razón dice esta voz episcopal, que parece venir de los viejos tiempos; que no hay recuerdo, en la historia de las persecuciones, de otros días iguales a los que ahora marca el calendario de este año terrible; porque, al número de sacerdotes sacrificados, se ha de unir el más espantoso de los seglares que murieron también por su fe en Cristo y por su amor a la Patria. No es posible contar los caídos, porque cada día se suman, a las nuevas víctimas, las que llegan en el alud de noticias tristes sobre los meses ya idos. No hay recuerdo de persecución más sañuda contra los ministros de Dios y sus fieles, porque, aun olvidando el número, en el detalle de cada martirio se une la vieja crueldad de los sayones paganos con los horrores que ya son posibles tras las nuevas invenciones.

Y unidas a este resumen del actual martirologio, se alzan las aun más serenas razones con las que la Iglesia Española—apartada de toda banería, como lo prueba su resignación y sometimiento a los poderes constituidos— durante más de cinco años la persiguen cruel y arteramente— demuestra que toda conciencia limpia y para todo corazón noble, no hay disyuntiva en la dramática contienda española, sino que es uno sólo el camino que se les ofrece; camino único hacia la España donde se venera a Dios y se honra a sus ministros; hacia la España donde la ley se acata por todos, y la familia y el patrimonio y la persona humana tienen su defensa natural en la autoridad única y firme; hacia la España donde se trabaja y se construye, mientras la guerra ruge todavía en los campos vecinos.

Ha hablado la jerarquía de la Iglesia Española, y ha sido con voz de Evangelio sencilla, emocionada, alma y corazón a un tiempo y, sobre todo, VERDAD, porque ellos son representantes de la VERDAD en la Tierra.

## CAMPAÑA PRO AUSTERIDAD Y MORAL

DIA 14

A las ocho y media de la mañana Misa de Comunión en la Iglesia de los Remedios.

A las dos y media lectura de cuartillas por radio.

A las siete y media, conferencia en el Salón de los PP. Agustinos por los señores Ludovico P. Carmelita, y don Carlos Guerrero.

Se invita al pueblo de Ceuta en general.

DIA 15

A las nueve de la mañana Misa en la S. I. Catedral.

A las dos y media charla por radio por don Gregorio Landaluce, Canónigo de la S. I. Catedral y Conciliar de la J. F. de A. C.

A las ocho de la tarde Rosario y plática por el Ilmo. señor Capitular cantándose a la Santísima Virgen, Salve en el Santuario de Nuestra Señora de África.

La Junta Diocesana invita a todos los actos.

### ¿Sufre Ud. del estómago e intestinos?

# SERBINOL

## es el medicamento que cura

Dolores de estómago, acideces, hiperclorhidria, digestiones difíciles y penosas, úlceras estomacal, dispepsias, vómitos con bilis y con sangre, colitis, diarreas, y demás dolencias estomacales, se curan con este maravilloso medicamento.

Un alivio inmediato y la curación rápida y segura en poco tiempo. Haga un ensayo y se convencerá tiene en su mano la curación de la enfermedad de su estómago. No admita sustituciones interesadas. Exija siempre SERBINOL en todas las farmacias. Fraseo 580 ptas (impuestos comprendidos).

Depositorio exclusivo para Marruecos español F. Arriaga Arnal, Mendosa 12, Ceuta.

PRODUCTO NETAMENTE ESPAÑOL

### ¿Un Jerez?

# Jandilla

### ¿Un Coñac?

# Fundador

### ¿Un Champan?

# Domecq

## Decir Domecq es decir calidad

### Interesantes declaraciones del Conde Ciano al corresponsal en Roma del «Universal Service» (POR TELEGRAFO)

Roma, 10.— El Ministro de Negocios extranjeros italiano, Conde Ciano ha concedido al corresponsal del «Universal Service», Ed. Gervid, la siguiente entrevista:

—¿Qué puede indicarme V. E. acerca de las actuales relaciones anglo-italianas?

—Creo que se ha dado un gran paso hacia la clarificación de la atmósfera entre los dos países, y lo que todavía es más importante, hacia la eliminación de las desconfianzas y de las dudas recíprocas. La opinión pública italiana se halla impresionada muy favorablemente por los recientes discursos de Eden y Duff Cooper. Ambos discursos han preparado el terreno al importantísimo intercambio de cartas entre el Duque y Chamberlain, cartas que inician una nueva fase en las relaciones de ambos países, especialmente porque el camino se halla actualmente expedito para permitir el examen de los medios y de los actos a fin de reanudar las relaciones entre Inglaterra e Italia en el plano de su antigua amistad.

—¿Considera V. E. todavía en vigor el «Gentlemen's agreement»?

—Coincido completamente con el Ministro Eden en concebir que se halla en pleno vigor el «Gentlemen's agreement». El Convenio de enero último no contenía de una manera completa algunos aspectos de las relaciones italo-británicas que fueron omitidos. El esclarecimiento hacia el cual nosotros hemos dirigido en la hora presente debe comprender todos los puntos de contacto y ser totalitario para que haga posible alcanzar un acuerdo completo.

—¿Qué es lo que separa Italia de la Gran Bretaña?

—No existen obstáculos fundamentales ni zonas de contraste que separen el camino de una aproximación anglo-italiana: Di versos elementos y factores que han acentuado gravemente las relaciones entre ambos Estados no habrían tenido tan grave alcance o habrían podido ser fácilmente superados, si entre los dos naciones hubiese existido confianza y recíproca fe. A mi modo de ver, las dificultades que han impedido, en los meses anteriores una inteligencia mutua tienen más carácter psicológico que material. Esta realidad ha de tenerse muy en cuenta cuando se habla de las relaciones anglo-italianas.

—Por lo que se deduce de cuanto acaba de exponer acerca V. E. en la posibilidad de una inteligencia entre Italia y la Gran Bretaña?

Los hechos que vengo exponiendo demuestran claramente tanto por parte de Italia como por parte de Inglaterra, que existe en la actualidad un sincero deseo de llegar a una inteligencia. Cuando entre Estados, lo mismo que entre particulares, existe buena voluntad se ha vencido la mitad de la batalla, tanto más cuando las partes se han declarado de acuerdo en reconocer que los intereses de Italia y de la Gran Bretaña en el Mediterráneo, AL IGUAL QUE EN OTRO LUGAR CUALQUIERA, NO SE HALLAN EN PUGNA ENTRE ELLOS SINO QUE, POR EL CONTRARIO, SE COMPLEMENTAN.

—¿Cuáles serían los efectos de una aproximación anglo-italiana con relación a la situación general europea y especialmente en lo que afecta a las relaciones italo-alemanas?

—Por razón de su misma naturaleza, el restablecimiento de las relaciones amistosas entre Inglaterra e Italia y la reanudación de su cooperación cordial, ni es ni puede ser en contra de otro Estado alguno. La aproximación anglo-italiana crearía un nuevo elemento de estabilidad para el mantenimiento de la paz. Por consiguiente, la amistad italo-alemana no sufriría ninguna consecuencia de una inteligencia entre Roma y Londres, antes al contrario, uno de los principales objetivos del eje Roma-Berlin es precisamente la cooperación entre todas las naciones que deseen colaborar en el supremo interés de la paz y de la civilización.

(USPIS)

### Certificación de penales

Última voluntad. Documentos. Gestiones ante la Junta Técnica rápidamente por Telegrafo se remiten en 24 horas. Agencia Ordóñez, apartado 106, Burgos. Diríjase en esta Sub-Agencia, Núñez, calle Daoz número 9. Ceuta. De 9 a 14 y de 17 a 19.

### HA SALIDO

el tercer número de la revista de modas

### «MUJER»

Precio: Una peseta. Interesa a todas las mujeres

## La Unión y el Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS  
Fundada en 1864

Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1.  
Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros Ramos

Subdirector en Ceuta

LUIS UTOR GUERRERO

González de la Vega núm. 5. Teléfono núm. 1-47

OBRA NACIONAL

### Restaurantes económicos

Nos complace recoger la noticia de la implantación de restaurantes económicos en Granada, patrocinado por las autoridades.

El primero de ellos lleva el nombre del general Queipo de Liano, seguramente por la importante obra social desarrollada por el héroe libertador de Andalucía.

Esta innovación no solo aporta beneficios para los interesados, sino que resulta ser una viva expresión ante los extranjeros que nos visitan, de que en la España nacional aun a pesar de la guerra, se puede facilitar a quien lo necesite, cuantos al precio irrisorio de treinta céntimos. En este sentido, hay que advertir que no son estos comedores de caridad pues ya el auxilio social atiende y reparte mas de cien mil comidas.

Los restaurantes económicos viene a llenar un vacío que que dó sin resolver en los tiempos de la república a pesar de que los mal llamados dirigentes, de cian que venían favoreciendo al pueblo.

Estos precios de treinta céntimos una comida, vienen a facilitar la alimentación a los que carecen de medios en la ciudad para llevar a cabo la debida normalidad en la atención de sus necesidades perentorias.

Y son también estos restaurantes, un exponente cierto de la diferencia entre la España roja y la digna de Franco. Allí hay escasez total de alimentos, aquí abundancia y preocupación de que todos coman y todos tengan calor de hogar.

He aquí el menú que se sirve en el restaurant «General Queipo de Liano», el día 5 del mes actual.

Almuerzo: Sopa de pastas; cocido a la española; postres. Comida: Estofado de patatas con carne; pañina andaluza, postres. Todo ello por la mínima cantidad de treinta céntimos.

El día 6, fué servido el siguiente menú; Almuerzo: cazuña de bacalao; morella con tomate y gaspacho. Comida; sopa de pastas, asadura con tomate y postres.

### Anecdotario del Soldado

Le toca el turno, en esta sección a la benemérita institución de la Guardia Civil. Este cuerpo tan honrado y prestigioso, ha sabido poner en acción sus virtudes ejemplares, lo mismo en la vanguardia que en la retaguardia.

No solo destaca la página gloriosa de los defensores del Santuario de la Virgen de la Cabeza, en su caudaloso haber en esta guerra, sino que son incontables las hazañas de estos bravos soldados de España, dignos y valientes, tan perseguidos durante cinco años por olos usurpadores del poder público y continuamente calumniados por los malos hijos de la madre patria.

Baste recordar la epopeya del Alcazar de Toledo, entre cuyos abnegados y heroicos defensores figuraban muchos guardias civiles; los primeros días del glorioso movimiento salvador en Huelva que impidieron con gran arrojo y amor a España, que llegaran los dinamiteros de Riotinto a Sevilla, lo que representa en esta santa cruzada un servicio fundamental, pues si los traidores y cobardes hubiesen conseguido sus infernales propósitos, tal vez haber se sido un peligro considerable para los destinos futuros.

Y, mas reciente que todo ello la gesta del Santuario de la Virgen de la Cabeza. En este cuerpo de piedra, que «daron bien arraigadas las virtudes de muchos jóvenes guardias civiles, que supieron resistir un criminal asedio, dando su vida por Dios y por la Patria, y siendo la admiración del mundo, por su perseverancia defensiva y su gran valor de soldados.

La Benemérita es intangible. Y hacia los rojos, reconocen esta verdad innegable.

Buena prueba de ello, es la anécdota que vamos a referir sucedida en una de las calles madrileñas, en estos últimos días.

«Va un individuo corriendo por una de las vías de la ex-capital de España, llevando con sigilo gran cantidad de alhajas preciosas y valores robados. Uno de los «camaradas» que sorprende al millicano en cuestión, en tal actitud intencional, le pregunta: ¿Es que viene la guardia civil?... No —contesta— el que inicia de nuevo su veloz carrera. Es que voy a ingresar en la brigada internacional y voy entre nándome...»

Hasta las hordas sin ley y sin Dios, sin patria y sin conciencia, saben que la benemérita institución de la heroica Guardia Civil es intangible...

### PELUQUEROS

Pedid «Radiofon» para todos los aparatos y sistemas y «Antinea» para sin hilos. Laboratorios Carasa. Rentería. (Guzpuzcoa).

### Lotería Sevillana

Grandes premios. Sorteos los días 2-12-22 de cada mes. Bille es 30 pesetas. Pedidos Lotería haz Europa. Sevilla. Se sirven reembolsos

### Lea Vd. «El Faro»

## Academia de Corte y Confección

Sistema EL RAPIDO

Profesora diplomada en la Casa Central de Valencia. Doy títulos profesionales. Exámenes en la misma academia. Horas de 4 a 6 y de 6 a 8. Calle del Clavijo número 1, primera puerta (esquina a Soberanía Nacional) Teléfono 7-9-8

## Colegio de Ntra. Sra. del Pilar

TETUAN (MARRUECOS)

Se admiten alumnos

INTERNOS EXTERNOS  
MEDIOPENSIONISTAS

La matrícula del internado es limitada, para informes solicítarlos de la DIRECCION.

## AVISO

El Monopolio de Tabacos recomienda a los fumadores que rechacen los cigarrillos llados con picaduras ordinarias de procedencia dudosa presentados en cajetillas de origen anónimo y que expendien ciertos despreciosos intermediarios a los mismos precios a que se venden los buenos en el mercado. La mejor garantía para el fumador es la autenticidad de los productos en que éstos vayan revestidos del precinto «Monopolio de Tabacos»

## La Espiga de Oro

Pan español, frances y Viena.—Especialidad en pan moeno.—Pan caliente a todas horas  
SERVICIO A DOMICILIO

Barriada de España, 110. Teléfono. 4-7-8  
CEUTA

## Nadie como el Creador

SUPO ORDENARLO MEJOR

Se requieren refrescantes y depurativos para disponerlos a entrar en el verano.

Así, en este tiempo se dan la grosella, frambuesa, agraces y las RICAS FRESAS

Cómalas en abundancia para disponer el organismo a entrar en los fuertes calores

## ¿QUERIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO?

Tomad el que elabora

## Constantino Cossio

General Sanjurjo, 2. CEUTA

## Cerámica de los Castillejos

REPRESENTACION DE CEUTA

Ladrillos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra  
Depósito: P. de Africa, 12, (bajo).—Teléfono. 4-0-3

## RAMON WEIL y HERMANO

DEPOSITARIO DE LA

CERVEZA «DAMM»

Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas.—Aguas carbónicas y Jarabes

VERMOUTH MARTINI & ROSS

Sucursal en CEUTA. Casa Central: MELILLA  
TELEFONO NUMERO 280

## ¿Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto?

— HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES —

## EL PRECIO FIJO

En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

## UNDERWOOD

TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOVONOS  
PRECIOS ECONOMICOS

## ALMACEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.)

Soberanía Nacional 42

MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HUMINOS Y MARCAS NACIONALES

VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENEMIGO Y DETENEID Y DENUNCIAD A LOS TRAIDORES

# LINEAS DE VAPORES COMERCIALES DE D. Alvaro Rodríguez López

entre los puertos de Sevilla, Huelva, Málaga, Ceuta, Melilla y las Islas Canarias; con salidas regulares admitiendo carga para los puertos citados.

## PARA MAS DETALLES

En Santa Cruz de Tenerife D. ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador.

En Sevilla, Dirección D. RAFAEL MADAN RECCO, Hotel Venecia.

En iden agente SR. VIUDA DE F. APARICIO, Consignatario.

En Melilla y Ceuta SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA.

En Huelva SRES DOMINGUEZ HERMANOS, Consignatarios.

EDICTO

DON FERNANDO LOPEZ CAN... AL CALDE PRESIDENTE DE LA COMISION GESTORA DE LA DEL ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE ESTA CIUDAD.

HAGO SABER: Que por acuerdo de la Comisión Gestora de este Ilustre Ayuntamiento, se saca a concurso la construcción de un edificio destinado a escuelas y viviendas para los maestros en la barriada de Villa Jovita con sujeción al proyecto y pliegos de condiciones facultativas y administrativas que se encuentran de manifiesto en la Secretaría Municipal durante los días y horas hábiles de oficina.

El concurso se verificará a las doce horas del día siguiente del que se cumplen veinte de la publicación de este edicto en el Boletín Oficial de la ciudad, en estas Casas Consistoriales, ante Notario y bajo la presidencia del señor Alcalde o gestor en quien delegue, con asistencia de otro gestor designado por el Ayuntamiento.

Las proposiciones se presentarán en sobre cerrado y lacrado en esta Secretaría Municipal hasta las trece horas del día anterior al que deba celebrarse el concurso se ajustarán al modelo que se inserta en el presente edicto y en anverso se dirá: "Proposición para optar al concurso de construcción de escuelas y viviendas para los maestros en la barriada de Villa Jovita". Por separado se acompañará carta de pago que acredite haberse constituido en esta Caja el depósito provisional, cédula personal del proponente y relación numérica del personal y obreros que hayan de ocuparse en la obra.

Sirve de tipo este concurso la cantidad de CIENTO TREINTA Y TRES MIL NOVECIENTAS TREINTA Y DOS PESETAS CON TREINTA Y DOS CENTIMOS y las proposiciones se harán a baja del mismo por pesetas completas.

El pago de la obra se efectuará en la forma prevenida en la base quinta del pliego de condiciones administrativas.

La fianza provisional consistirá en la cantidad de SEIS MIL SETECIENTAS PESETAS y podrá constituirse en cualquier forma de las formas prevenidas en los artículos 10 y 11 del expresado Reglamento.

Se dará cuenta del remanente del pago de todos los gastos que se originen con motivo de este contrato, tales como los de escritura, Notario y suplementos adelantados por este, los de derechos reales, timbres e impuestos del Estado y Municipal y de las inserciones de este edicto en el Boletín Oficial y periódicos de la localidad.

Ceuta 12 de agosto de 1937.—II AÑO TRIUNFAL.—FERNANDO LOPEZ CANTI.

Modelo de proposición D..... vecino de..... con domicilio en..... calle..... número..... enterado del anuncio de concurso para la construcción de un edificio destinado a escuelas y viviendas para maestros en la barriada de Villa Jovita, se comprometo a construirlo con sujeción al proyecto, pliegos de condiciones facultativas y administrativas aprobados al efecto por la cantidad total de..... pesetas, (en letra sin raspaduras ni enmendadas).



MACHARNUDO "LA RIVA" Depósito en Ceuta AGENCIA PAULIET

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisneros, s. Primero Frente a Correos y Telégrafos (Casa Bazoza) Tintes sólidos, lavador en seco, especialidad en tintes para Cardenal Cisneros número 1

Juan Cañada Moreno Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor

FORMA EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVICIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHE, CEUTA, VILLA ALBUCEMAS Y MELILLA, TOMANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA DIOS PUERTOS Y CICEVERSA

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS PARA INFORMES:

EN CEUTA Camoens, 9 Teléfono, 189 EN SEVILLA Don Filomeno Aspe, Aduana, 8 EN LARACHE Don... EN MELILLA Don José San Martín, Jardines, 8 EN TANGER Don Plácido Fernández, B D Anto 2. EN GIBRALTAR Don Pedro Arceval, Calle... EN LAZARRAGA

Ayuntamiento de Ceuta

AVISO

El Ayuntamiento en su sesión de 4 del actual, acordó celebrar un concurso para las maestras auxiliares municipales de escuelas para ocupar la vacante en la Cantina Escolar de San Amaro y las que deseen concurrir al mismo, deberán presentar su solicitud antes de las trece horas del próximo martes diez y siete del actual dirigida al señor Alcalde Presidente y acompañar cuantos documentos acrediten sus méritos.

Lo que se hace público para su conocimiento de los interesados. Ceuta 12 de agosto de 1937. II Año Triunfal.

El Secretario, A. Meca. (Rubricado)

SECRETARIA

AVISO

Debiéndose cubrir mediante concurso y con carácter interino una plaza de obrero de la Limpieza Pública, se pone en conocimiento del público para que los que deseen tomar parte en el mismo, presenten sus solicitudes, durante el plazo de cinco días que terminará a las doce horas del día 19 del actual.

Ceuta 12 de agosto de 1937. El Secretario, Alfredo Meca

SECRETARIA

AVISO

Debiéndose cubrir mediante concurso y con carácter interino una plaza de obrero de la Limpieza Pública, se pone en conocimiento del público para que los que deseen tomar parte en el mismo, presenten sus solicitudes, durante el plazo de cinco días que terminará a las doce horas del día 19 del actual.

Los aspirantes a la plaza de obrero, deberán poseer como condiciones de aptitud: saber leer y escribir, electricidad o fontanería y los que deseen ocupar las plazas de ayudantes conductores, deberán poseer por lo menos el título de conductor de segunda categoría.

La plaza de bombero estará adscrita con el jornal de 750 pesetas y las dos de ayudantes conductores con las de 8 pesetas más de jornal.

Lo que se hace público para general conocimiento. Ceuta 12 de agosto de 1937. El Secretario, A. Meca.

SECRETARIA

AVISO

Debiéndose cubrir mediante concurso y con carácter interino una plaza de obrero de los jornaleros en el Matadero Público y por el tiempo de dos meses, se pone en conocimiento del público para que los que deseen tomar parte en el mismo, presenten sus solicitudes, durante el plazo de cinco días que terminará a las doce horas del día 19 del actual.

Ceuta 12 de agosto de 1937. El Secretario, A. Meca.

AVISO

Debiendo procederse por esta Intervención Municipal, a la formación del correspondiente expediente de devolución de fianza a don Manuel Salazar Rico, contra el que fué de la obra de estructura de hormigón armado que el nuevo puente emplazado en la fachada posterior del Mercado, por medio de este aviso se hace saber a todas aquellas personas que puedan tener crédito sin liquidar contra la obra indicada, para que en un plazo de quince días a contar desde la fecha de este anuncio, se personen en la Intervención con los documentos que acrediten tal derecho.

Lo que se hace público, para general conocimiento. Ceuta, 12 de agosto de 1937. El interventor, L. Martínez y Barrie

AVISO

Hasta las doce horas del próximo martes 17 del actual se admiten ofertas en pliegos cerrados en esta Secretaría Municipal durante las horas hábiles de oficina para el blanqueo de las Escuelas Municipales de la Barriada del General Sanjurjo, cuyo presupuesto importa la cantidad de 1.138 ptas. Idem para el blanqueo y pintura de la Escuela Municipal del Apero importante 241.51 Ptas. Idem del blanqueo y pintura de las Escuelas de la calle LI, número 17 de la barriada de Jadú cuyo

presupuesto importa la suma de 533.02 ptas. y blanqueo y pintura de la Escuela Municipal de la barriada de Villa Jovita cuyo importe asciende a 186.30 ptas.

Estos presupuestos se encuentran de manifiesto en el Negociado de Obras de este Ayuntamiento.

Con las proposiciones se acompañará Carta de Pago que acredite haberse constituido en esta Caja Municipal la cantidad de CIENTO CINCO PESETAS concepto de fianza provisional.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados. Ceuta 12 de Agosto de 1937. II Año Triunfal.

El Secretario.— Alfredo Meca.

AVISO

Hasta las once y treinta horas del próximo martes 17 del actual, se admiten ofertas en pliego cerrado en esta Secretaría Municipal durante las horas hábiles de oficina para el enlucido y arreglo de las Escuelas situadas dentro del casco de la Ciudad y que figura en el presupuesto que se encuentra de manifiesto en el negociado de obras de este Ayuntamiento.

Con las proposiciones se presentará carta de pago que acredite haberse constituido en esta Caja Municipal la cantidad de CINCUENTA PESETAS en concepto de fianza provisional.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados. Ceuta 12 de Agosto de 1.937. II Año Triunfal.

El Secretario.— Alfredo Meca

EDICTO

D. FERNANDO LOPEZ CANTI SANCHEZ, PRESIDENTE DE LA COMISION GESTORA DE ESTE AYUNTAMIENTO.

HAGO SABER: Que aprobo por este Ilustre Ayuntamiento de mi presidencia, en su sesión de once del actual, las obras de ampliación de un piso más en el edificio donde se encuentra establecida la Clínica de Urgencia, con destino a vivienda del Director de dicha Centro benéfico, y de conformidad con lo dispuesto en el artículo veintiséis del vigente Reglamento de Obras, Bienes y Servicios Municipales de dos de Julio de mil novecientos veinticuatro, se participa por el presente al público, que durante el plazo de ocho días, y durante las horas hábiles de oficina pueden presentar contra el mismo las reclamaciones que estimen oportunas; bien entendido que el consiguiente anuncio sin haberlo efectuado no serán atendidas las que se formulen.

Ceuta 13 de agosto de 1937.—II AÑO TRIUNFAL. El Presidente, Fernando López Canti

El Secretario, Alfredo Meca

La recaudación efectuada por la Junta de donativos pro movimiento y Ejército

La poca memoria de nuestro pueblo

En la mañana de ayer hice una visita al Coronel de Intervención señor Elvira, presidente de la Junta Recaudatoria de donativos para el Ejército así como de recaudación pro alzamiento nacional.

Tuvimos el gusto de ir ojeando uno a uno los donativos recibidos para incrementar los fondos para el Alzamiento Nacional y a decir verdad sentí un gran anhelo al presentar que tan magnánimo se mostró en sus comienzos, ha olvidado por completo la obligación sacrosanta que tiene de acudir en pos del Ejército salvador de nuestra querida Patria.

Como bien decimos, al comienzo de la Cruzada, nuestros industriales y nuestros caritativos capitalistas acudieron prodigamente, depositando sus cuantiosos donativos para incrementar esta patriótica suscripción, pero a partir del mes de febrero y abril, se nota que el pueblo en general se ha olvidado de esta suscripción, la más esencial a nuestro entender, pues comprendemos que lo primero antes de nada es ganar la guerra.

La campaña sigue intensamente y es de suponer que los gastos que ella trae consigo han ido como es natural en aumento también, lo que hace, desde ese punto de vista que las necesidades sean mayores y que el deber de ayuda sea igualmente más necesario.

Se llevan recaudados para este fin o sea para los gastos de la campaña en nuestra ciudad, la cantidad de 171.335'49 pesetas, la cual se ha recaudado desde la iniciación del movimiento hasta final del mes de julio pasado.

En el mes de abril se recaudaron unas 2.600'00 pesetas; en mayo, unas 2.300'00 y en junio, unas 2.400'00. Ya en el mes de julio, aniversario del movimiento algunos industriales y comerciantes como los señores Baeza Hermanos, Molina, Ibañez y

otros pocos más, engrosaron dicha suscripción con donativos de quinientas, de mil y hasta de dos mil pesetas lo que hizo que ese mes lo recaudado ascendiera a unas 9.000'00 pesetas.

Hemos de hacer constar, que todos estos meses pasados, de esas pesetas recaudadas, hay que deducir las cantidades que nos buenos patriotas como el señor Santacruz, que entrega mensualmente 100 pesetas, don Ricardo Enriquez y dos o tres más que contribuyen con otras cien pesetas mensuales, además de unos 1.600'00 que contribuyen todos los meses los obreros y tropa del Parque de Artillería, que trabajan horas extraordinarias dejándolas intactas para el glorioso movimiento salvador.

Es decir, que quitados esos donativos mensuales que se reciben de unos cuantos buenos patriotas, y los que mensualmente se donan esos obreros modelo del Parque de Artillería, las cantidades que se recaudan todos los meses de toda la demás población de Ceuta, no llega ni a doscientas pesetas.

Esta, es, pues, la aportación que contribuye nuestra ciudad a la cruenta campaña que lleva nuestro Ejército, tenidos como final la victoria que todos ansiamos.

Y a decir verdad nos duele en el alma, tener que decirlo, porque hemos de tener en cuenta nuestra tranquilidad, han estado desde el primer momento a cubierto gracias a los sacrificios de nuestro glorioso Ejército y al heroísmo de nuestros muchos, en compensación era muy justo que Ceuta se acordase de ellos, de los cuerosos gastos que origina una campaña de esta naturaleza y ayudara con su aportación mensual a esos gastos. Es lo menos que se puede hacer por España y por esa misma tranquilidad que de disfrutamos allegaremos al alma del pueblo?

Suscripción para el nuevo acorazado "España"

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries like 'Del flecha Alejandro Bazin' (188.760'88) and 'Niña flecha Olimpia Camacho Diaz' (2'50).

Ceuta, 13 de Agosto de 1937. II AÑO TRIUNFAL. ¡Arriba España!

DELEGACION DEL GOBIERNO NACIONAL

Negociado de Asuntos Sociales

Como ampliación a la nota del Excmo. Señor Delegado del Gobierno, publicada con fecha 3 del corriente, relativa a vacaciones anuales retribuidas, a que tienen derecho por imperio de la Ley de Contrato de Trabajo, todos los obreros y empleados, se hace saber a las Empresas y patronos en general, que está terminantemente prohibido por ser contra el espíritu de la Ley, el abonar retribución en metálico, por vacaciones que no se disfruten.

Por tal motivo, aquellos casos de que conozca la Inspección de Trabajo, serán sancionados con todo rigor.

Aquellos patronos que por las circunstancias actuales, escasez de personal, por movilización de parte del mismo u otros motivos no encuentren forma adecuada para conceder estas vacaciones, pondrán su especial caso en conocimiento de este Negociado (Calvo Sotelo 54º segundo) en horas hábiles de oficinas, o por escrito, a fin de que puedan darse las normas para su cumplimiento.

Así mismo, los patronos, que no encuentren obstáculo para conceder las vacaciones retribuidas a sus empleados, lo pondrán en conocimiento de este Negociado precisamente, por escrito, haciendo constar las fechas en que los interesados la disfruten.

Ceuta, a 10 de Agosto de 1937.—II Año Triunfal. EL COMANDANTE JEFE, Jacobo Guitart.

¡Españoles de la retaguardia! ¡Cumplid con un deber de patriotas!

¡Cómo? ¡Comprad el Semanario de los soldados "LA AMETRALLADORA" Consta de 16 páginas. Cuesta 25 céntimos

Adquiere un ejemplar y con ello regalas dos a los del frente. En LA AMETRALLADORA colaboran las mejores plumas y los mejores dibujantes nacionales, deleitando LA AMETRALLADORA contiene folletines, poesías, chistes, cuentos, teatro, historietas, parodias de Prensa y páginas a cuatro colores

¡Comprad "LA AMETRALLADORA" Dr. LAZARRAGA especialista de garganta nariz y oídos

Visita en Ceuta: Hotel Albambra" Sábados y domingos: de 10 a 12

Desde Tetuán

Visita a Tetuán del Camarada Fernando G. Velez, miembro del Secretariado político de Falange Española y de las JONS

A última hora de la tarde del pasado jueves llegó a nuestra ciudad, procedente de Salamanca, y directamente de la vecina plaza de Ceuta, el camarada Fernando G. Velez, del Secretariado Político de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, y antiguo Jefe Territorial de dicha organización patriótica en Marruecos.

Compañero al distinguido viajero vinieron desde Ceuta, el Jefe Provincial, camarada Requena, que regresa de una breve estancia en Salamanca, y los delegados provinciales de Información y Prensa y Propaganda, camaradas Bravo y Aragón, activamente.

Algunos días a nuestra ciudad, donde cuenta con numerosos amigos y devociones, el camarada Velez pasó a la Alta Comisaría, donde saludó y se dio un cariñoso abrazo a los señores Velez, con nuestra primera autoridad, el señor Beigbeder, pasando luego a cumplimentar al Secretario General, teniente coronel señor Yuste, y a otras altas personalidades del Protectorado.

En la mañana de ayer, efectuó una detenida visita al Chalet de la carretera de Circunvalación, donde radican las Jefaturas de la mayor parte de los servicios locales y provinciales de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, recorriendo

COMITE ECONOMICO REGIONAL DE TETUAN

Todos los exportadores de pieles deberán tener presente que las exportaciones de pieles de cabra deben de hacerse en fardos de doce docenas o sean CIENTO CUARENTA Y CUATRO pieles por fardo, castigándose severamente al exportador que no cumpla este requisito.

Tetuán, 12 de Agosto de 1937. SEGUNDO AÑO TRIUNFAL. EL PRESIDENTE, José Faura. (Rubricado)

Funerales SALON APOLO

Ayer a las diez de la mañana se celebraron en la Iglesia de Nuestra Señora de los Remedios los funerales por el alma de Ique fué probo funcionario de este Ayuntamiento, don José Carbona Rodríguez, fallecido el día primero del mes corriente.

El fúnebre acto al que concurrieron sus familiares y las muchas amistades con que contaba el finado, fué una importante manifestación de sentido duelo, que testimonió lo mucho que se le quería y apreciaba.

A toda su respetable familia enviamos nuestro profundo pesar uniendo nuestras oraciones por su eterno descanso.

Peticion de unos combatientes

Hemos recibido una carta del frente, en la que unos bravos combatientes nos formulan el ruego, que a continuación iremos detallando: Partamos la dictación del frente, desamos: Un acuerdo plenario de doce bajos, para Francisco Cardona, una bandurria para José María Trozqui, y una guitarra para Alfredo Díez.

ANUNCIOS ECONOMICOS

JOSE VICTORI Administrador de fincas Velarde, 22, pral. SE NECESITA. Cocinera y criada para cuerpo de casa. Agustina de Aragón número 2 Entresuelo número 8.

Ferrocarril de Ceuta a Tetuán

Cuadro de marcha y horario de trenes a partir del día 24 de Marzo de 1937

Table with 4 columns: Station, Arrival, Departure, and Train Number. Lists routes between Ceuta and Tetuán for various train numbers.

Homenaje al sargento Gomez

Esta Comisión está satisfecha por el rotundo éxito que va conquistando en pro del homenaje al "PADRE DE LOS NIÑOS"

Ha recibido el ofrecimiento de un cuadro artístico infantil, el de don Damián Sala, para que se haga la entrega del álbum en el Teatro Español; el de un Profesor concertador, para ensayar a una masa coral que cantará el Himno de la Guardia Civil; el de un "padre" hacien donación del álbum (cuya confección corre a cargo del celebrado artista musulmán Hamed Embrek "El Moreno") y otros ofrecimientos que se publicarán a su debido tiempo, para no restar méritos al programa que se está confeccionando.

La firma en los pliegos está muy adelantada, habiendo firmado ya todos los Itmos. Deje dados y así todas las autoridades, faltando también recogerlas de las entidades oficiales y particulares, y es creencia de esta Comisión que en fecha próxima podrá hacerse entrega del álbum.

No podía suponer esta comisión que enfues el éxito tan rotundo, pero no puede por menos que expresar anticipadamente el placer que experimenta por la buena acogida que ha tenido la idea, pues, las autoridades han sido las primeras en ver con agrado la misma y han prestado su adhesión con verdadera simpatía.

¡Viva España! ¡Saludo a Franco! ¡Arriba España! Tetuán, agosto de 1937. II Año Triunfal. La Comisión Infantil

Doctor J. NAVARRO MARTINEZ

Enfermedades de los niños Ex interno por oposición de la especialidad Consultas: De 11 a 1 y de 5 a 6 General Sanjurjo 10 entresuelo TETUAN

Cabaret CANTANTE

GRANDES DEBUTS El mejor de Marruecos y el de las caras más bonitas Teléfono. 8-4-7 Peligro

La Tintorería Amaya

Viendo la necesidad de extenderse para el servicio público en su ramo de limpiezas y teñidos de toda clase de ropas tanto usadas como nuevas, tiene a bien anunciar al distinguido público de Larache que se recibirá encargos de toda clase de ropas y tejidos, alfombras, cortinas, cortinones, etc., etc., tanto para limpiar como para teñir y los precios serán los mismos que se cobrarán en la fábrica de Ceuta sin recargo por el transporte.

PARA SUS ENCARGOS DIRIGIRSE A Don Abelardo Cánovas Administración de Loterías, calle Canalejas, Larache

POR RADIO SEVILLA

La charla de anoche del general Queipo de Llano

Comienza su charla el General Quijano en buen humor que siguen teniendo los marxistas al asegurar en sus radios y periódicos los acontecimientos que según ellos están ocurriendo en nuestros frentes.

Así volví a decir en el día de hoy que en el frente grande se han reconcentrado numerosas fuerzas y que hasta el presente no se ha podido restablecer el orden pues las cruentas luchas seguían intensamente.

Y es que parece ser que estos marxistas se enteran de cosas que nosotros que somos unos desgraciados, no nos damos cuenta, pues siengo por seguro que los desgraciados granadinos no aben ni jota de lo que dicen esas radios marxistas.

Los radios de Santander también eh han entretenido en el día de hoy, comentando lo que según dicen anuncian algunos periódicos ingleses dando cuenta de que en varias provincias de la España Nacional el movimiento insurreccional se va extendiendo y que en muchas ciudades habían aparecido bastantes por las calles incitando a la rebelión.

Bueno, y riesmo mal que se entretienen sino es por, porque, lo malo sería que fuera verdad, además ya sabemos por experiencia, y lo sabe todo el mundo el afán tan grande que tienen todos los marxistas por la mentira.

También la radio roja de Madrid decía muy furibundo que en la España Nacional no hay orden ni concierto y que el gobierno no gobierna estando sin un órgano de opinión, que la férrea dictadura a que nos tiene sometido el Generalísimo no nos deja respirar.

Suponemos que eso lo dirán porque en realidad nosotros no tenemos una cámara de diputados como la suya en donde pa rece ser que se han reunido 36 de esos señores, pues según anunciaba el periódico rojo "El Liberal" se habían reunido para formar las actuales cortes con esos 36 señores que dicen ellos que representan a la opinión española.

Además es muy curioso lo que la radio de Madrid decía ayer con respecto a esa dictadura a que nos tiene sometido el General Franco.

DE RADIO NACIONAL

Comentarios burlescos de actualidad

Vamos a conectar con la emisora de la flota republicana. (Sale tocarlo música.) Ha béis oído, camaradas, "la caída de la hoja", canción de otro día, original de Dolores Ibarruri, así "La Pasionaria".

Atención, camaradas, esta es la emisora de la Flota Republicana, que flota de milagro en su emisión extraordinaria de la noche, al servicio de los navegantes, mangantes y maleantes del Mediterráneo, y de su gobierno legítimo.

Vais a oír, la información de última hora.

COMPLICACIONES EN GINEBRA

Ginebra. — En los medios diplomáticos se comenta insistentemente, la desistida insistida por el representante de la república española, Julio Alvarez del Vayo.

Parece ser que Alvarez del Vayo, famoso por su abundante cabellera, ha decidido pelarse. Esta decisión está siendo objeto de vivos comentarios y ha motivado apuestas de gran consideración.

Entre ellas, figura la del señor Eden, consistente en mil no sesenta y tres, que Alvarez del Vayo no se pelaba. El experto británico ha perdido esa importante cantidad.

NUESTRA RETAGUARDIA DISCIPLINADA Y EJEMPLAR

Valencia. — (Huelvan rumores de que el ex presidente del Con

Nuestra revolución terminará con la inmoralidad en las playas, en el bar, en todas partes, las mujeres nacional-sindicalista darán ejemplo en todo. Decencia Cristiana y española; ese será nuestro lema.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Jefatura Provincial Femenina

¡Comerciantes! ¡Industriales!

¡Contratistas de obras, etc., etc.!

Asseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

Mutua de Ceuta

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y al de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

PRIMO DE RIVERA, 51 TELEFONO, 8-8-8

era tan severa que se había obligado a todos los españoles a poner los relojes a una hora determinada y que al que no cumplía esa orden se le quitaba el reloj. ¡Pero qué afán de mentir señores! Ahora se les ha desarrrollado la manía del robo y según parece hemos aprendido a robar de tal manera que nos hemos convertido en coleccionistas de relojes, igual que ellos.

Pero lo que tiene mucha gracia es la referencia que dan en el parte oficial cuando dicen que ayer a las doce en el sector de Montalbán se había oído un fuerte tiro y era que nuestros soldados estaban luchando a brazo partido con las huestes italianas y que en un barranco llamado del Inferno se habían oído durante la noche grandes gritos seguidos de varias detonaciones lo que hacía suponer que se habían fusilado algunos soldados. Nada que has ta los dedos les parecen huéspedes a estos marxistas.

También se ocupan de mi viaje a Málaga. Sobre el dicen los marxistas que vivo por objeto de firmar algunas sentencias de muerte. Bueno pues según esas cosas rojas, yo fui a dicha ciudad para firmar 150 fusilamientos pero resultó que cuando llegué, me parecieron pocas y firmé trescientas.

Y para que se vea que hay ciudades desgraciadas nos dicen igualmente que en Toledo, también oyeron disparos de ametralladora. ¡Pobres Toledo!

Pero lo mejor lo dicen después al proclamar la noticia de que el movimiento se había sofocado gracias a la intervención de una comisión de pescadores.

Y es que es claro, como ellos están tan acostumbrados a pescar en río revuelto, pues se han creído que nosotros somos iguales y por eso nos inventan esos cuentos de campaña de mentiranos y que desverguenza y que cinismo de la canalla roja. De Francia no llegan noticias que son un colofón a lo que pasa en la zona roja pues hay que darle eterno crédito por venir de periódicos adictos al frente popular francés tan allegado a los marxistas españoles.

"Le Journal" de día 7 inserta a grandes titulares las luchas intestinas que se suscitan en el mismo Perpignan. Contando al mismo tiempo el número

de los defensores de la república se sintieron muy alborozados. Los cuatro sujetos que se pasaron el otro día se ha comprobado que eran cuatro sinvergüenzas.

Norte. — Santander. — La artillería enemiga cañoneó nuestras líneas. Esa impetuosa resistencia del enemigo, nos va a obligar a un nuevo repliegue con vistas a la retaguardia.

Teruel. — En este frente no ha habido novedades.

Ejército del Aire. — A escasa altura se ha bombardeado la estación de ferrocarril de Monreal. Los observadores han declarado que los estragos han sido muy grandes.

Norte. — Santander. — La artillería enemiga cañoneó nuestras líneas. Esa impetuosa resistencia del enemigo, nos va a obligar a un nuevo repliegue con vistas a la retaguardia.

Teruel. — En este frente no ha habido novedades.

Ejército del Aire. — A escasa altura se ha bombardeado la estación de ferrocarril de Monreal. Los observadores han declarado que los estragos han sido muy grandes.

Norte. — Santander. — La artillería enemiga cañoneó nuestras líneas. Esa impetuosa resistencia del enemigo, nos va a obligar a un nuevo repliegue con vistas a la retaguardia.

Teruel. — En este frente no ha habido novedades.

Ejército del Aire. — A escasa altura se ha bombardeado la estación de ferrocarril de Monreal. Los observadores han declarado que los estragos han sido muy grandes.

Norte. — Santander. — La artillería enemiga cañoneó nuestras líneas. Esa impetuosa resistencia del enemigo, nos va a obligar a un nuevo repliegue con vistas a la retaguardia.

Teruel. — En este frente no ha habido novedades.

Ejército del Aire. — A escasa altura se ha bombardeado la estación de ferrocarril de Monreal. Los observadores han declarado que los estragos han sido muy grandes.

Norte. — Santander. — La artillería enemiga cañoneó nuestras líneas. Esa impetuosa resistencia del enemigo, nos va a obligar a un nuevo repliegue con vistas a la retaguardia.

Teruel. — En este frente no ha habido novedades.

considerable de desertores de la zona roja que pasan la frontera huyendo antes de ser enfilados en las filas rojas. Los mis mos periódicos franceses comunican que en Gerona una manifestación de mujeres se opuso a que se embalsamara frente de tallones con destino al frente de Teruel y que para disolverlas tocaron las sirenas anunciando bombardeos, lo que hizo que se disolvieran y así pudo salir el tren.

Para mostrar lo satisfechos que se encuentran en la zona roja basta el repetir lo que el propio alcalde de Madrid un tal Rafael Henche dijo la otra noche en un mitin celebrado en e l que lanzó graves acusaciones contra el mal llamado gobierno de Valencia porque no se ocupan del abastecimiento de Ceuta.

En dicho mitin afirmó que caso de que no les atendiese tendrían que morir de hambre. Por lo dicho en ese mitin ha sido amonestado y castigado el alcalde y además rápidamente se reunió el comité central de la U. G. T. para tratar de las graves acusaciones del alcalde, anunciando además tomar severas medidas para evitar la propagación de estas noticias que llevan el desconsuelo a la van guardia y a la retaguardia rojas.

Per otambién a los de la U. G. T. les ha salido la criada reponedora y parece ser que la masa obrera afiliada no los secunda y reconocen lo mismo que el Alcalde de Madrid que el mal llamado Gobierno de Valencia solo se ocupa de los casos viveres que les mandan y preparan para el día de mañana y que como es consiguiente no están dispuestos a cumplir las órdenes que les vengan de Valencia.

Si la orden no se ha cumplido en ese plazo exigido de los diez minutos y las personas de signadas no se encuentran en los vehículos, entonces, los milicianos ayudador de los maldes maldignes, cogen a los arreba rraciados que se resisten, y a

que secundar tantas y tantas huelgas que además de arruinar la economía los condenaba a pa sar miseria y hambre.

Lee a continuación el General una carta que ha enviado un vasco que vive en Méjico y que le ha escrito afirmando que ha sido ni monárquico, ni alfonsino ni carlista pero que indudablemente está dispuesto a renunciar a ser vasco antes que someterse a esa canalla se paratista que aliada con los sin Dios y con los bandidos de toda la tierra solo ansían arruinar a España sacrificando miles y miles de vidas de españoles con tal de acaparar para ellos sendas fortunas. Cuenta en esa carta que el buen vasco en Méjico el 99 por ciento de todos los españoles no quieren saber nada con esa canalla roja y que el representante de ese mal llamado Gobierno de Valencia, Ordas, se halla completamente aislado del resto de la colonia española la cual no quiere tener relación con la representación del robo y del crimen.

Menos mal, sigue diciendo el general, que ya el mundo entero se va dando cuenta de que no son toda una patulea de criminales y asesinos, lo que de muestra que la verdad siempre ha de resplandecer.

Lee algunos camelitos y pasa a enterarnos de las operaciones habidas durante la jornada.

En el Norte y Centro, no ha habido novedades digna de mención y en el Ejército del Sur un reconocimiento que han hecho un prisionero recogiendo igualmente más material abandonado por los rojos y ocho cartas contra gases.

Esta desastrosa operación roja la anunciaban sus radios como un hecho trascendental, teniendo el cinismo de anunciar ya la entrada en Lopera, agregando que cuando lo iban a realizar llegaron refuerzos de los pueblos comarcanos y tuvieron que replegarse como siempre, y es que en un movimiento involuntario quedaron en el redado esas 12 bombas que recogimos, más los que ellos pudieron llevarse, lo que ha de influir a que no intenten volver por las andadas.

Despidióse el General hasta el día de mañana.

Atención, camaradas, los invictos defensores del proletariado, dispone que todos se dispongan a jugarse la vida para devorar a Prieto.

Hay que ver que Prieto es tratadito, Negrin un testatetero y Azaña un mamamantea tu.

Hay que saber momomorrir en las caacales en defensiva del proletariado y de la revolucón.

Así, pues, a vencer o a morir. Hemos de retirarnos a la calle contra los traidores.

Atención, camaradas, aquí es la R. I. P. 503, emisora con tres cementerios propios, y al ser servido de la federación anarquista ibérica que va antes de ocho días a acabar con el gobierno de Valencia y cocon la hipopotenusa.

Mañana gran acontecimiento con la estupenda película en español "LAS CAMPANAS" DE SILEVA, por Catherine Hepburn y los notables galanes Cary Grant y Brian Aherne.

MAÑANA GRAN ACONTECIMIENTO CON LA ESTUPENDA PÉLÍCULA EN ESPAÑOL "LAS CAMPANAS" DE SILEVA, POR CATHERINE HEPBURN Y LOS NOTABLES GALANES CARY GRANT Y BRIAN AHERNE.

MAÑANA GRAN ACONTECIMIENTO CON LA ESTUPENDA PÉLÍCULA EN ESPAÑOL "LAS CAMPANAS" DE SILEVA, POR CATHERINE HEPBURN Y LOS NOTABLES GALANES CARY GRANT Y BRIAN AHERNE.

MAÑANA GRAN ACONTECIMIENTO CON LA ESTUPENDA PÉLÍCULA EN ESPAÑOL "LAS CAMPANAS" DE SILEVA, POR CATHERINE HEPBURN Y LOS NOTABLES GALANES CARY GRANT Y BRIAN AHERNE.

MAÑANA GRAN ACONTECIMIENTO CON LA ESTUPENDA PÉLÍCULA EN ESPAÑOL "LAS CAMPANAS" DE SILEVA, POR CATHERINE HEPBURN Y LOS NOTABLES GALANES CARY GRANT Y BRIAN AHERNE.

Madrid atraviesa por unos momentos difíciles por la falta de viveres. - No llegan prácticamente alimentos. - Han comenzado de nuevo las evacuaciones a viva fuerza

Avila, 13. — La tremenda escasez de viveres que nuevamente se ha dejado sentir en Madrid, coincidiendo con la batallada de Brunete, se ha puesto de actualidad en estos días, el vie jo tema de la evacuación.

Los madrileños pasan, sin duda, por los momentos más críticos de cuantos en su historia orden a las posibilidades de abastecimiento. A Madrid no le abastecen, prácticamente, alimentos y en Madrid hay más de un millón de habitantes. El problema es de muy difícil solución, y los mandones manifestados han buscado la que juzgan, por lo visto, más fácil, aunque vaya acompañada de la más espantosa falta de humanidad. Han comenzado de nuevo, las evacuaciones a viva fuerza. En esta ocasión, sirviéndose de testimonios directos de personas que han vivido el drama de Madrid hasta estos días.

Los cabecillas marxistas, exasperados por la inutilidad de sus esfuerzos, que han derrochado par alegrar la evacuación de Madrid, dieron nuevas órdenes que superan la crueldad de las que ya, antes, pusieron en práctica. Ahora, los milicianos se presentan en un grupo de personas elegidas para que cumplan la orden de evacuación. Por regla general, surge la resistencia, pues el pueblo madrileño espera, confiadamente, en medio de sus dolores la liberación de la capital por las fuerzas del general Franco.

Si la orden no se ha cumplido en ese plazo exigido de los diez minutos y las personas de signadas no se encuentran en los vehículos, entonces, los milicianos ayudador de los maldes maldignes, cogen a los arreba rraciados que se resisten, y a

que secundar tantas y tantas huelgas que además de arruinar la economía los condenaba a pa sar miseria y hambre.

Lee a continuación el General una carta que ha enviado un vasco que vive en Méjico y que le ha escrito afirmando que ha sido ni monárquico, ni alfonsino ni carlista pero que indudablemente está dispuesto a renunciar a ser vasco antes que someterse a esa canalla se paratista que aliada con los sin Dios y con los bandidos de toda la tierra solo ansían arruinar a España sacrificando miles y miles de vidas de españoles con tal de acaparar para ellos sendas fortunas. Cuenta en esa carta que el buen vasco en Méjico el 99 por ciento de todos los españoles no quieren saber nada con esa canalla roja y que el representante de ese mal llamado Gobierno de Valencia, Ordas, se halla completamente aislado del resto de la colonia española la cual no quiere tener relación con la representación del robo y del crimen.

Menos mal, sigue diciendo el general, que ya el mundo entero se va dando cuenta de que no son toda una patulea de criminales y asesinos, lo que de muestra que la verdad siempre ha de resplandecer.

Lee algunos camelitos y pasa a enterarnos de las operaciones habidas durante la jornada.

En el Norte y Centro, no ha habido novedades digna de mención y en el Ejército del Sur un reconocimiento que han hecho un prisionero recogiendo igualmente más material abandonado por los rojos y ocho cartas contra gases.

Esta desastrosa operación roja la anunciaban sus radios como un hecho trascendental, teniendo el cinismo de anunciar ya la entrada en Lopera, agregando que cuando lo iban a realizar llegaron refuerzos de los pueblos comarcanos y tuvieron que replegarse como siempre, y es que en un movimiento involuntario quedaron en el redado esas 12 bombas que recogimos, más los que ellos pudieron llevarse, lo que ha de influir a que no intenten volver por las andadas.

Despidióse el General hasta el día de mañana.

Atención, camaradas, los invictos defensores del proletariado, dispone que todos se dispongan a jugarse la vida para devorar a Prieto.

Hay que ver que Prieto es tratadito, Negrin un testatetero y Azaña un mamamantea tu.

Hay que saber momomorrir en las caacales en defensiva del proletariado y de la revolucón.

Así, pues, a vencer o a morir. Hemos de retirarnos a la calle contra los traidores.

Atención, camaradas, aquí es la R. I. P. 503, emisora con tres cementerios propios, y al ser servido de la federación anarquista ibérica que va antes de ocho días a acabar con el gobierno de Valencia y cocon la hipopotenusa.

Mañana gran acontecimiento con la estupenda película en español "LAS CAMPANAS" DE SILEVA, por Catherine Hepburn y los notables galanes Cary Grant y Brian Aherne.

MAÑANA GRAN ACONTECIMIENTO CON LA ESTUPENDA PÉLÍCULA EN ESPAÑOL "LAS CAMPANAS" DE SILEVA, POR CATHERINE HEPBURN Y LOS NOTABLES GALANES CARY GRANT Y BRIAN AHERNE.

MAÑANA GRAN ACONTECIMIENTO CON LA ESTUPENDA PÉLÍCULA EN ESPAÑOL "LAS CAMPANAS" DE SILEVA, POR CATHERINE HEPBURN Y LOS NOTABLES GALANES CARY GRANT Y BRIAN AHERNE.

MAÑANA GRAN ACONTECIMIENTO CON LA ESTUPENDA PÉLÍCULA EN ESPAÑOL "LAS CAMPANAS" DE SILEVA, POR CATHERINE HEPBURN Y LOS NOTABLES GALANES CARY GRANT Y BRIAN AHERNE.

MAÑANA GRAN ACONTECIMIENTO CON LA ESTUPENDA PÉLÍCULA EN ESPAÑOL "LAS CAMPANAS" DE SILEVA, POR CATHERINE HEPBURN Y LOS NOTABLES GALANES CARY GRANT Y BRIAN AHERNE.

MAÑANA GRAN ACONTECIMIENTO CON LA ESTUPENDA PÉLÍCULA EN ESPAÑOL "LAS CAMPANAS" DE SILEVA, POR CATHERINE HEPBURN Y LOS NOTABLES GALANES CARY GRANT Y BRIAN AHERNE.

viva fuerza, los echan en los camiones como si se tratase de fieras.

Bien puede uno imaginarse, la serie de escenas, auténticamente desgarradoras, de pobres mujeres que, agarradas a los tirantes de una ventana, se obstinan en quedarse en Madrid, hasta que rebeldes van a parar a las fatídicas camionetas.

Y así, con todo, no es esto lo más triste, con serlo mucho. Las evacuaciones anteriores, hicieron que en Madrid muchas familias se desmoronaron, y en el momento de la evacuación, se replegaron por los pueblos de Cuenca y Levante, sin orden ni concierto.

No hay casa que no haya recibido, una, dos o más familias alojadas, en tal forma que en algunos pueblos se llegó a la aglomeración y se produjeron muy serios motines. La situación es violentísima, porque se trata de personas, completamente forasteras, trasladadas a una obra de una diezleza mal lección de las supuestas autoridades rojas y que, por fal

ta de medios de trabajo han de arrastrar esos desgarrados, una vida, verdaderamente miserable.

Ahora, para disfrazar un poco ante los pueblos levantinos, la nueva evacuación, han puesto en práctica la más repugnante idea que puede concebirse. Aquellas camionetas que salen de Madrid, recorren las carreteras hacia Levante y van haciendo paradas de vez en cuando. En cada una de ellas, obligan a descender alguna de las personas que en el vehículo viajan, y a las dejan abandonadas, para que por su propio pie, vayan a buscar alojamiento en el pueblo más cercano. Ha comenzado, pues, por los caminos de España, el más trágico peregrinar de que jamás se tuvo noticia.

Gentes famélicas, destrozadas, físicas y moralmente desarrastradas por parajes desconocidos, para buscar un rincón donde cobijarse, que difícilmente encontrarán. Y mientras tanto, allende las fronteras se bajan papeles y palabras. ¿Qué aguardan para sentirse humanidades humanitarias como pululan por el mundo? Porque por esos mundos del diablo existen inculdas sociedades protectoras de animales...

En el cruce de la Iglesia había unas quince mil personas. El sentimiento en Sevilla, por la muerte del Cardenal Huidain ha sido inmenso. El Cardenal Segura ha regresado hoy a Azpeitia.

La misa pontifical fue oficiada por el obispo de Málaga y la oración fúnebre corrió a cargo del arcidiacono don Severo Daza. Todos los obispos estaban presentes cuando rezó el responso ante el túmulo y el general Quijano de Llano, ocupaba el sitio en el presbiterio.

En el cruce de la Iglesia había unas quince mil personas. El sentimiento en Sevilla, por la muerte del Cardenal Huidain ha sido inmenso. El Cardenal Segura ha regresado hoy a Azpeitia.

La misa pontifical fue oficiada por el obispo de Málaga y la oración fúnebre corrió a cargo del arcidiacono don Severo Daza. Todos los obispos estaban presentes cuando rezó el responso ante el túmulo y el general Quijano de Llano, ocupaba el sitio en el presbiterio.

En el cruce de la Iglesia había unas quince mil personas. El sentimiento en Sevilla, por la muerte del Cardenal Huidain ha sido inmenso. El Cardenal Segura ha regresado hoy a Azpeitia.

La misa pontifical fue oficiada por el obispo de Málaga y la oración fúnebre corrió a cargo del arcidiacono don Severo Daza. Todos los obispos estaban presentes cuando rezó el responso ante el túmulo y el general Quijano de Llano, ocupaba el sitio en el presbiterio.

En el cruce de la Iglesia había unas quince mil personas. El sentimiento en Sevilla, por la muerte del Cardenal Huidain ha sido inmenso. El Cardenal Segura ha regresado hoy a Azpeitia.

La misa pontifical fue oficiada por el obispo de Málaga y la oración fúnebre corrió a cargo del arcidiacono don Severo Daza. Todos los obispos estaban presentes cuando rezó el responso ante el túmulo y el general Quijano de Llano, ocupaba el sitio en el presbiterio.

En el cruce de la Iglesia había unas quince mil personas. El sentimiento en Sevilla, por la muerte del Cardenal Huidain ha sido inmenso. El Cardenal Segura ha regresado hoy a Azpeitia.

La misa pontifical fue oficiada por el obispo de Málaga y la oración fúnebre corrió a cargo del arcidiacono don Severo Daza. Todos los obispos estaban presentes cuando rezó el responso ante el túmulo y el general Quijano de Llano, ocupaba el sitio en el presbiterio.

En el cruce de la Iglesia había unas quince mil personas. El sentimiento en Sevilla, por la muerte del Cardenal Huidain ha sido inmenso. El Cardenal Segura ha regresado hoy a Azpeitia.

La misa pontifical fue oficiada por el obispo de Málaga y la oración fúnebre corrió a cargo del arcidiacono don Severo Daza. Todos los obispos estaban presentes cuando rezó el responso ante el túmulo y el general Quijano de Llano, ocupaba el sitio en el presbiterio.

En el cruce de la Iglesia había unas quince mil personas. El sentimiento en Sevilla, por la muerte del Cardenal Huidain ha sido inmenso. El Cardenal Segura ha regresado hoy a Azpeitia.

La misa pontifical fue oficiada por el obispo de Málaga y la oración fúnebre corrió a cargo del arcidiacono don Severo Daza. Todos los obispos estaban presentes cuando rezó el responso ante el túmulo y el general Quijano de Llano, ocupaba el sitio en el presbiterio.

En el cruce de la Iglesia había unas quince mil personas. El sentimiento en Sevilla, por la muerte del Cardenal Huidain ha sido inmenso. El Cardenal Segura ha regresado hoy a Azpeitia.

La gloriosa Armada de la España Nacional RESUMEN DE LAS OPERACIONES DE NUESTRA MARINA. REALIZADAS EN LOS DIAS COMPRENDIDOS ENTRE EL SIETE Y EL TRECE DE AGOSTO, AMBOS INCLUSIVE

EN EL MAR CANTÁBRICO

Día 10. — El crucero nacional "Almirante Cervera" avistó a las tres y treinta un destructor rojo, aumentando velocidad y persiguiéndolo, rumbo Norte.

Día 11. — El día 10, el crucero auxiliar "C. Palma" fue atacado por dos aviones de bombardeo rojos, los cuales le arrojaron varias bombas, sin consecuencias.

El día 11, el "Tritonia" apresó al barco inglés "Cater", al Noroeste de Cabo Vido, conduciéndolo a Ribadeo, para su reconocimiento.

El "C. Palma" fue atacado por un destructor rojo, acudiendo en su ayuda el minador "Judipiter", entablando combate y haciendo huir al destructor, que se refugió en el puerto de Muel, sin novedad en nuestros buques.

Día 12. — El día once el "Galerna" entabló combate con el destructor rojo "José Luis Díez" que le hizo gran número de disparos, huyendo el buque rojo, al aproximarse el "Cervera". Sin consecuencias para nuestros buques.

EN EL MAR MEDITERRANEO

El día 9. — El crucero nacional "Canarias", detuvo, frente a Mostaganem, el día 8, a las 14 horas, al vapor yugoslavo "Plavnik", conocido contrabandista, siendo conducido con dotación de presa, a Melilla, para su reconocimiento.

Día 10. — El día 8, un avión nacional, de la base naval de Palma, en reconocimiento de la costa de Cartagena, avistó a un velero de motor, rojo, ametrallándolo con proyectiles de 20 mm., por no llevar bombas.

Día 12. — En la noche del 11, un crucero nacional bombardeó a la altura de Cabo Bond, incendiando el petrolero rojo "Campeador", con nueve mil toneladas de gasolina, para Valencia continuando aun el incendio.

Día 13. — A las 15:30 del día 12, la aviación nacional de la base naval de Baleares, avistó el vapor contrabandista "Edlich" con bandera danesa y bandera de control, rumbo a Farrago. Se le comunicó desde el aire hacer rumbo a Palma.

El "Edith" paró y tomó el rumbo indicado durante tres horas; de pronto viró en redondo, poniéndose a máxima velocidad y rumbo a Barcelona, en vista de lo cual se le arrojaron quince bombas de 50 kilogramos, salvándose dos blancos en proa.

Hubo incendio a bordo, abandonando el buque la tripulación en dos botes. (Continúa la operación).

celona dan cuenta de que en aquella ciudad, ha quedado cons tituido el nuevo tribunal de espionaje.

Los miembros que integran es tribunal han recibido de las autoridades gubernamentales órdenes, para que actúen con la máxima severidad.

LA RECOGIDA DE ARMAS EN CATALUÑA

Barcelona, 13. — El conserjero de gobernación de la Generalidad ha dado, una orden, concediendo un plazo de cuarenta y ocho horas, para la entrega de todas las armas largas y cortas.

Se han anunciado las sanciones radicales que serán aplicadas a los que no cumplieren esta disposición.

De Perpignan dicen que un destacado dirigente extremista ha hecho interesantes declaraciones, tratando de la entrega de armas a las autoridades catalanas, y a tenor de dicho asunto, ha manifestado, que tiene la seguridad que ningún elemento de P. O. U. M. C. N. T. y F. A. I. hará entrega de sus armas porque con ellas se encuentra dispuestos a proseguir el movimiento revolucionario, para llegar a conseguir las reivindicaciones del proletariado.

COMPANY PEDIA CIEN MILLO NES PAR APAGAR LAS DEUDAS DE LA GENERALIDAD

Perpignan, 13. — Se asegura que Companys y Prieto han celebrado una detenida conferencia, que este último no accedió a la demanda que le formulara el presidente de la Generalidad, consistente en que fuesen facilitados cien millones de pesetas, para proceder al pago de las deudas contraídas por la Generalidad.

UNOS ATACADORES SE LLEVAN DE UNA OFICINA QUE CE MIL PESETAS

Barcelona, 13. — Sobre el método se registró un atraco a mano armada por cuatro enmascarados en una oficina céntrica.

Los atracadores lograron apoderarse de quince mil pesetas que se encontraban en la caja de caudales, dándose a la fuga.

La policía a pesar de haber iniciado sus pesquisas, aún no tiene la más mínima huella de los sujetos que llevaron a cabo este acto de pillaje.

Paris, 13. — Noticias de Bar

FUERZAS MILITARES DE MARRUECOS ESTADO MAYOR

Gran corrida de toros de carácter patriótico en Algeciras

El próximo domingo 15 del actual, a las cinco y cuarto de la tarde, tendrá lugar en la plaza de toros de dicha población, una gran corrida de seis hermosos toros de las famosas ganaderías de Pérez de la Concha, Gallardo, Conde la Maza y Belmonte, que serán lidiados por: